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主席（張議長鎮榮）：               記錄：鍾志義 

本會陳栢誠議員、楊縣長、張秘書長、縣府各單位 

主管、聯絡員以及各位媒體小姐、先生大家早安！現 

在起 1個小時是陳栢誠議員的質詢時間，請陳議員開 

始質詢。 

陳議員栢誠： 

謝謝大會主席張議長、王副議長、吳秘書長、楊縣

長及縣府各局處長、府會連絡人、在場各位媒體女士

先生及關心各項縣政議題所有鄉親朋友，大家好！本

席在上任前諮詢一些鄉親的意見，認為湖口鄉當務之

急的是醫療資源，許多民眾拿藥看醫生都要到竹北甚

至到新竹市,如果遇到緊急狀況或重大傷病，甚至要

到林口長庚醫院，這對鄉親極為不便且沒有保障，新

豐鄉、湖口鄉人口急速增加，醫療問題也必須前瞻思

考，因此，我認為可以長遠規劃考量設立大型準醫學

中心級醫院，我相信楊縣長一直在為新竹縣未來榮景

打拼，這項醫療問題也請納入規劃，首先，生命園區

規劃案目前已經終止，回歸十三鄉鎮需求規劃，那原 
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本生命園區規劃基地是軍方撥用，終止了以後，土

地何去何從？現階段土地狀況為何？請楊縣長說明？ 

主席（張議長鎮榮）： 

請楊縣長回答： 

楊縣長文科： 

謝謝大會主席張議長，謝謝栢誠議員，我想醫療的

問題是非常重要的，新竹縣這幾年來，我想醫療的水

準跟大型的醫院也增加了不少，以竹北來講，中國醫

藥大學、東元醫院、台大竹北生醫醫院還有其他的醫

院，這個部分要把它變成醫學中心，我想這個評鑑是

非常嚴格的，這邊幾家醫院目前也都算是區域醫院， 

這些區域教學醫院等於也是準醫學中心，這個部分我

們也希望跟各個醫療院所一起來努力，提升他的醫療

等級，每次在很多的場合裡面，我們都有提出覆議，

但他的標準是很嚴格的，據瞭解，這一次有 19家要

申請為教學醫院，大概只有 1家，好像是在桃園，這

個部分我們繼續來努力，把醫療的水準提高，讓鄉親

能夠得到很多的便利；至於剛剛特別提到湖口生命園

區的規劃，主要是湖口生命園區我們終止了，這是確



4 
 

定的事實，因為大家所提的建議有很多項，很多的意

見我們都聽進去了，尤其是就近來殯葬這個問題，我

是覺得非常的重要，因為設 1個大型的生命園區，要

讓很多人跑很遠的地方，與其如此還不如就各地區的

需要，設置小型的殯葬生命園區，這對我們的鄉親會

感受到更溫暖，以目前來講，竹東鎮就提出來要擴大

竹東生命園區，這個就是 1個很好的方向，竹東的人

不必跑到很遠的地方去，就是就近殯葬，所以這個是

我們的一些改變，至於原來的殯葬土地，因為中央也

要求我們，既然不用了就必須要還給國有財產署，我

們也按照規定送還給國有財產署，至於未來，我們也

會再考慮地方上有任何需要，如果還有機會的話，來

看一看做其他的使用，我們也會來參考，謝謝。 

陳議員栢誠： 

感謝楊縣長的說明，當初在楊縣長和團隊的努力之

下，好不容易取得軍方同意無償撥用，土地位置鄰近

交流道往來便利，因此，我建議邀請財團法人來成立

教學醫院或區域醫院，提升新竹縣的醫療品質，也帶

動地方繁榮，本席相信楊縣長以前參與籌劃中科，這
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幾年成功設立新竹縣 AI智慧園區，優秀規劃與執行

能力有目共睹，應該可以協調合適的財團法人來建設

湖口鄉，這部份請問楊縣長的看法？ 

主席（張議長鎮榮）： 

請楊縣長回答： 

楊縣長文科： 

您這個建議是非常好的，因為要設醫院，當時在竹

北設立醫院也被地方抗爭的很厲害，這一塊土地我會

請衛生局來評估一下，也要先徵詢湖口及新豐地方上

的一些意見，如果大家對這個有共識的話，願意來這

邊興建醫院的，我們希望大家一起來努力，我想這個

意見非常好，我們願意努力來試試看，謝謝。 

陳議員栢誠： 

謝謝楊縣長，相信楊縣長會持續支持湖口地區的建

設，新竹是科技重鎮，人口越來越多，近年來朝向宜

居城市邁進，但我們醫療資源卻明顯不足，而且集中

在竹北地區，湖口地區只有仁慈醫院，這部分請衛生

局說明一下現有資源，以及在湖口設立具備急重症， 

搶救能力大型醫院的可能性？請殷局長說明？ 
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主席（張議長鎮榮）： 

請衛生局回答： 

衛生局殷局長東成： 

謝謝議長、謝謝栢誠議員對於醫療資源還有急重症

照護的關心，新竹縣是出生率高及人口是一直在增加

的，湖口也是相對增加，我們有盤點醫療資源，現在

醫療資源也是有增加，剛剛縣長有提到，有兩家醫院

就增加了 1千床，所以目前床位數已經有達到 1,527

床，基層的診所也有增加，現在診所也有 410家，湖

口有 39家，所以整個醫療資源是有逐漸的增加，醫

師數相較去年增加 4.4%，約 1,600 人左右，因為人

口數增加，醫療需求也會增加，會按照疾病的程度， 

一般疾病大概診所、醫院門診都可以看，議員特別關

心的就是急重症這一塊，昨天我們也有協助鄉親到林

口去，這種轉診我們已經想辦法跟他做策略性的替代

方案，第 1個就是轄區內的醫院，剛剛提到區域級的

醫院、財團法人的醫院，這種規模比較大的，像台大 

、東元、中醫大，是不是在湖口可以擴充病床？可以 
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變分院？土地方面如果鄉親都可以接受情況下，也符

合醫療用途，這些就有方案可以來評估，第 2種方案

就是跟中央已經爭取到，現在已經在做了，就是說急

重症的病人不用轉出去，把醫學中心的醫師請過來， 

現在已經有醫學中心的林口長庚、北醫跟台大三種，

亞東跟新光，我們請急診的醫師，針對比較有生命危

險就是心肌梗塞，所以有心臟外科還有腦中風及神經

外科醫師都請來，在湖口已經爭取到亞東跟新光醫院

的資源，為目前的替代方案，長遠的規劃也會如栢誠

議員所關心的，是不是有大型急重症的服務量能的提

升作為，以上說明，謝謝。 

陳議員栢誠： 

謝謝殷局長，也希望楊縣長和殷局長繼續努力，持

續提升湖口鄉親的生活品質。 

接下來要先肯定縣府的努力，這幾年新竹縣體育成

績越來越越來越好，湖口高中長跑好手刁筱唯，不但

在全國成績亮眼，今年更陸續在巴西中學生運動會，

以及中國揚州 2023東亞田徑錦標賽等國際賽場，代

表國家拿下金牌，非常難能可貴，也顯見這幾年重視
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體育發展，不過，很難想像刁筱唯就讀的湖口高中，

竟然操場破損，好幾年都不能舉行田徑競賽，我知道

教育局已經爭取經費要整修，請教育局說明目前進度

以及為何拖了這麼久？請教育局回答？ 

主席（張議長鎮榮）： 

請教育局回答： 

教育局楊局長郡慈： 

謝謝大會主義張議長，謝謝栢誠議員對於湖口高中

操場的關心，我想湖口高中是縣內體育班重點發展的

學校，其實在整個操場的整修裡面，也包含了網球場

相關的排水，還有周邊的整體規劃，所以其實湖口高

中的整體經費上，當時預估就是 1,800多萬，其實一

般跟中央申請經費以往大概都只有 700多萬，所以這

個案子就是用專案的方式來處理，今年 8月份是再一

次跟體育署做專案的申請，當時申請了 7間學校，最

後在 9月份得到中央的核准，就是核定 5間學校，其

中就是包含湖口高中的 1,800百萬，這個部分會在年

底的時候核定金額，預計在明年 3月以前來完成發包
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的作業，希望在 9月底以前可以全數完工，以上做說

明。 

陳議員栢誠： 

謝謝教育局楊局長的說明，湖口高中畢竟是縣立高

中，請縣府及教育局務必全力來協助，再來是很多鄉

親最關心的湖口鄉交通問題，在國道 1號高速公路的

部分，固定最塞車的路段就是湖口到竹北路段，上下

班固定塞，連假期間也經常紫爆，除了中央規劃的楊

頭高架以外，湖口第二交流道的進度似乎看不到，能

否請交旅處說明？ 

主席（張議長鎮榮）： 

請交旅處回答： 

交通旅遊處戴處長志君： 

有關湖口第二交流道這個議題我大概說明，這個交

流道目前的進程是在進行可行性的評估，主辦的單位

是湖口鄉公所，事實上湖口鄉公所把這個案子，透過

縣府政府的工務處送到交通部進行審議，當然會有相

關的審議的意見，要請湖口鄉公所來修正，在去年 5

月 30號就給公所來做修正，其實修正的意見裡面比
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較複雜，所以後續牽扯到經費的增加，湖口鄉公所為

了續行推動第二交流道的可行性評估，已經在 113 年

編列 3百萬元的經費，等經費核定之後，基本上公所

就會續行，針對中央的意見修正完畢之後，再送交通

部再進行審議，這是以上的進度報告，謝謝。 

陳議員栢誠： 

謝謝戴處長的說明，也請戴處長多多協助鄉公所，

幫鄉親積極去爭取交流道這個建設，第二交流道的部

份顯然需要時間，但目前塞車嚴重，尤其周五下班，

尖峰匯入高速路的南下閘道更使用路人痛不欲生，有

部分原因可能在於聯絡道、快車道、與慢車道，車輛 

匯入相互爭道，影響車流順暢度，這部分是否能請交

旅處會勘，研議用標線或其他設施先行解決，請交旅

處說明？  

主席（張議長鎮榮）： 

請交旅處回答： 

交通旅遊處戴處長志君： 

謝謝議長、謝謝陳議員針對交流道交通建設的關

心，我大概先把背景說一下，事實上，這個南閘的路
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口，我們在 106 年的 7月，事實我們有辦理相關的會

勘，當初各單位的決議，就是從北海加油站一直到交

流道的路口的快慢分隔島，大概是 100公尺的部分；

另外我們也跟高公局溝通，在南閘的部分變成兩個車

道來加速交通疏解的狀況，事實上從 106年做相關測

試以來是有疏解的狀況，至於是否有需要再度優化的

部分，會後我們會盡快辦理會勘，也會邀請議座一起

參加，以上說明。 

陳議員栢誠： 

再來，同樣是楊縣長十大交通建設之一，湖口與新

埔、竹北交通要道，縣道 117線規劃了道路瓶頸改善

工程，主要針對新湖公路做改善，目前應該就原道路

局部拓寬，加上新闢替代道路來規劃，本席就鄉親的

反映，其中重要的交通瓶頸在於新湖路與義民路的路

口，有三個方向的車流匯聚，常常塞車，這部分的改

善有沒有具體的規劃做法？請公務處或交旅處說明一

下？ 

主席（張議長鎮榮）： 

請工務處回答： 
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工務處陳代理處長盈州： 

謝謝大會主席張議長、栢誠議員，針對新湖路塞車

問題，其實在短期方案針對新湖路跟義民路 T字路口

的部分，有提出 1個短期改善計畫，這個部分就是在 

T字路口會做槽化改善，以槽化導的方式來引導，比

如說從新埔要往湖口這個方向，會以 1個專用導引的

方式上去，就不用停等紅燈，另外 1個就是湖口要往

竹北的方向，也會有 1個右轉專用閘道，整體的短期

改善方案的經費大概 6,750萬，已經在今年的 11 月

併同原來的可行性評估定稿之後，我們現在要爭取剛

剛講的就是新湖路拓寬跟新闢替代道路綜合規劃跟環

境影響評估的費用 750萬，總共 7,500萬的部分已經

報到中央，我們會來積極爭取交通部核定經費之後，

就會先做短期的改善方案，先把這個路口改善，應該

就會有疏解的效果，以上報告。 

陳議員栢誠： 

謝謝處長的說明，希望新湖路與義民路的路口要能

真正改善車流才能順利，給鄉親通勤往來的便利，接

著是湖口王爺壟重劃區的部分，這裡陸續有麥當勞、
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星巴克進駐，運動公園也建置好了，可說是湖口新興

的門面，但是竹 7-1線中山路段，在中美路和達生八

街間的這段中央分隔島的形式並不統一，甚至有些斑

駁損壞，既影響安全也不美觀，縣府交旅處是否能協

助鄉公所一起來美化？請交旅處說明？ 

主席（張議長鎮榮）： 

請交旅處回答： 

交通旅遊處戴處長志君： 

謝謝議長，謝謝陳議員針對分隔島議題的關心，我

大概說明一下，因為竹 7-1線它是屬於鄉道，其實鄉

道的道路附屬設施，當然包含分隔島部分的硬體，它

的權管單位是工務處，相關的經費，不管是維修或是

新增也在工務處的鄉道經費項下，所以這個部分會要

請工務處做個補充說明，以上。 

主席（張議長鎮榮）： 

請工務處補充說明： 

工務處陳代理處長盈州： 

謝謝議長，謝謝栢誠議員關心，有關入口的部分就

是從中美路到達生八街路段，中央分隔島是以混凝土
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紐澤西的方式，前後是屬於綠化植栽帶的方式，這個

部分會後會請議座跟交旅處，還有警察局、公所還有

管線單位，我們一起辦理會勘，當然，在都市計畫內

應該統一 1個形式來講，對於都市景觀來講是比較好

的，也可以把兩側的一些附屬設施，比如說電箱、號

誌都可以移到中央分隔島來，讓整個路容景觀會更

好，這部分會後我們馬上會邀請議座去做現勘，這部

分如果養護經費不夠的部分，我們由中央道路品質提

升計畫來爭取，希望能夠在最快的方式把這個地方做

改善，謝謝議座的建議。 

陳議員栢誠： 

再來關心一下，最近很多人稱讚的茶香步道，這個

觀星夕照心靈的後花園環境景觀整備計畫，縣府正在

積極進行中，第一集茶香步道受到好評，第二期應該

也爭取到經費了，就像之前吳菊花議員建議的公廁和

遊客中心，也請縣府研議建置讓景點更便利；另外本

席認為，既然有了這麼用心的步道景點，是否有規劃

在這裡舉辦較大型的活動？讓外縣市的民眾也能來走

走，熱絡地方，請交旅處說明？ 
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主席（張議長鎮榮）： 

請交旅處回答： 

交通旅遊處戴處長志君： 

謝謝栢誠議員，針對我們茶香步道心靈後花園議題

的關心，大概說明一下，以本處的立場，我們有 1個

登山的品牌，叫深遊竹縣，今年的主題叫做尋寶特攻

隊，它的內容大概就是會挑選 10個有特色的步道，

結合電子集章，然後讓民眾來做參與，以這樣子的活

動，今年到 7到 11月截止，大概有一萬六千人已經

來參加，明年我們會繼續來辦這類型的活動，我們會

把茶香步道納入特色步道裡面，來結合湖口老街成為

區域觀光能量，第 2個就是，縣府重大的活動平台，

我們也會將議座的意見提到平台裡面，看各局處有沒

有相關適宜的活動，也到茶香步道一併來舉辦，以上

說明。 

陳議員栢誠： 

謝謝處長，本席提議，是不是明年開始計畫每隔兩

三個月就辦 1個活動？讓湖口鄉有更熱絡的遊客來旅

遊，希望處長朝這個方向來努力，好不好？再來，新
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聞處有沒有針對新的景點規劃什麼活動行銷宣傳？請

新聞處說明一下？ 

主席（張議長鎮榮）： 

請新聞處回答： 

新聞處魏處長文元： 

謝謝大會主席張議長，謝謝栢誠議員，對於新聞處

茶香步道有沒有相關的行銷宣傳規劃，跟議員報告，

有關這個非常優秀，而且非常受到歡迎的步道，其實

新聞處當初在這個部分配合上，發了相關的新聞，也

有獲得非常多的媒體露出報導，從新聞面以外還有包

括社群媒體也有擴大宣傳，包括利用官方的粉專還有 

youtube 還有這個官方的 LINE APP 來推播這個步道

新的景點，我們在當初爭取經費，包括動圖及完工啟

用，都有一波接一波的宣傳，在完工啟用的圖文表現

上面，受到蠻多民眾的互動也受到好評，議員有問到

說，對於這個活動有沒有相關行銷及宣傳的配合？剛

剛交旅處長也有提到，就是縣府有年度重大活動的整

合平台，在這個平台上面，也會針對交旅處或各局處

提出的亮點活動做統合，而且利用新的媒體吸引比較



17 
 

年輕的族群，然後來做擴大行銷跟整合的形式曝光，

以上，謝謝。 

陳議員栢誠： 

謝謝魏處長的說明，請多多和各局處溝通合作，縣

府多用心做了這個的步道景點，希望大家一起努力，

本席今天的質詢就到這裡結束，謝謝大家，謝謝！ 

 


